



## Protokoll Einwohnerratssitzung

### 8. Sitzung

Montag, 31. Oktober 2022, 19:00 Uhr, Grossratssaal

---

Vorsitz: Christian Oehler, Präsident

Protokollführung: Stefan Berner

Anwesend: 47 Mitglieder des Einwohnerrates  
7 Mitglieder des Stadtrates  
Jan Hlavica, Stadtbaumeister  
Andrea Huckele, Leiterin Rechtsdienst  
Mathias Schneider, Leiter Betrieb Infrastruktur und Sport

Entschuldigt: Silvano Ammann, Einwohnerrat  
Cornelia Forrer, Einwohnerrätin  
Cédric Zubler, Einwohnerrat  
Daniel Roth, Stadtschreiber



## Traktandum 4

### **Änderung des Reglements über die Nutzung des öffentlichen Grunds betreffend Kompetenzregelung Gebührenreduktion oder -befreiung**

**Christian Oehler, Präsident:** Mit Botschaft vom 29. August 2022 unterbreitet der Stadtrat dem Einwohnerrat folgenden

#### **Antrag**

- 1. Die Änderung des Reglements über die Nutzung des öffentlichen Grunds betreffend Kompetenzregelung Gebührenreduktion oder -befreiung (Anhang 1) wird gutgeheissen.*
- 2. Der Antrag 2 der Motion von Alois Debrunner betreffend "Änderung des Reglements über die Nutzung des öffentlichen Grunds (Verlängerung des Verzichts auf Gebühren für Aussenflächen [Covid-19])" wird abgeschrieben.*

**Matthias Zinniker, Mitglied:** Ich halte zuerst das Votum der FGPK und füge diesem anschliessend noch einen Satz der FDP an. In der FGPK haben wir das Geschäft an der Sitzung vom 18. Oktober geprüft und dieses für unterstützungswürdig befunden. Als Auskunftsperson stand Stadträtin Silvia Dell'Aquila zur Verfügung. Im Reglement über die Nutzung des öffentlichen Grunds wird in Paragraph 10 Absatz 3 eine Bestimmung aufgenommen, dass bei besonderen Situationen, wie namentlich einer Pandemie, der Stadtrat die Benützungsgebühren vorübergehend reduzieren oder darauf verzichten kann, wenn das wirtschaftliche Fortkommen, aufgrund von kantonalen oder bundesweiten Massnahmen, gefährdet ist. Vor Eröffnung eines solchen Beschlusses würde der Stadtrat die Fraktionspräsidenten, das Ratsbüro und das FGPK-Präsidium orientieren. Die FGPK erachtet diese Änderung als sinnvoll und empfiehlt nach sehr kurzer Diskussion einstimmig, den Antrag des Stadtrats gutzuheissen. Auch die FDP ist mit dem Vorschlag des Stadtrats einverstanden und wird diesem zustimmen.

**Christian Oehler, Präsident:** Nachdem das Wort nicht weiter verlangt wird, gelangen wir zur

#### **Abstimmung**

#### **Beschlüsse**

- 1. Mit 47 Ja-Stimmen wird die Änderung des Reglements über die Nutzung des öffentlichen Grunds betreffend Kompetenzregelung Gebührenreduktion oder -befreiung einstimmig gutgeheissen.*
- 2. Der Antrag 2 der Motion von Alois Debrunner betreffend "Änderung des Reglements über die Nutzung des öffentlichen Grunds (Verlängerung des Verzichts auf Gebühren für Aussenflächen Covid-19]" wird mit 47 Ja-Stimmen einstimmig abgeschrieben.*

Beschluss 1 unterliegt gemäss § 5 Abs. 1 der Gemeindeordnung dem fakultativen Referendum.

Beschluss 2 unterliegt gemäss § 5 Abs. 2 der Gemeindeordnung keinem Referendum.